

Pelatihan MS. OFFICE bagi Pemuda Jemaat Getsemani, Lemadak, Desa Pariti, Kecamatan Sulamu – Kabupaten Kupang

Noveni M. Malle¹, Bulkis², Yudith A. Frans³, Yos Sudarso⁴

¹Program Studi Ilmu Administrasi Bisnis, FHSIP, Universitas Terbuka

²Program Studi Agribisnis, FST, Universitas Terbuka

³Program Studi Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan, FKIP, Universitas
Terbuka

noveni@ecampus.ut.ac.id¹

Abstrak

Kata Kunci:
*Pemuda
Jemaat,
Pelatihan MS
Office*

Perkembangan teknologi informasi dan komunikasi menuntut setiap orang, baik tua maupun muda, baik pekerja maupun ibu rumah tangga untuk memiliki keterampilan menggunakan alat komunikasi dan informasi. Pada kegiatan PkM Pelatihan Ms. Office Bagi Pemuda Jemaat Getsemani, Lemadak, Desa Pariti, Kecamatan Sulamu – Kabupaten Kupang diharapkan hasilnya dapat memberikan tambahan pengetahuan dan keterampilan bagi pemuda dan masyarakat dalam hal penguasaan komputer dan nantinya diharapkan pemuda dan masyarakat lebih siap bersaing di era teknologi maju.

Target yang ingin dicapai dalam pelatihan dan pendampingan ini adalah pemuda gereja memiliki kemampuan dasar pengoperasian Ms. Office dalam kehidupan sehari-hari, baik untuk keperluan sekolah maupun dalam membantu penyelesaian administrasi di organisasi di mana mereka berada seperti gereja. Metode yang digunakan adalah pelatihan dan demonstrasi. Seluruh kegiatan dilaksanakan dalam kurun waktu bulan Agustus sampai bulan November 2023 yang meliputi pelatihan, pendampingan, monitoring dan evaluasi. Peserta kegiatan ini adalah Pemuda Jemaat Getsemani. Hasil yang diperoleh adalah Pemuda Jemaat Getsemani sudah dapat menggunakan komputer untuk kegiatan membuat *google form* untuk pendataan data jemaat dan kemampuan dasar pengoperasian Ms. Office.

A. Pendahuluan

Analisis Situasi

Perkembangan teknologi informasi dan komunikasi menuntut setiap orang, baik tua maupun muda, baik pekerja maupun ibu rumah tangga untuk memiliki keterampilan menggunakan alat komunikasi dan informasi. Kemampuan untuk menggunakan komputer guna menyelesaikan kegiatan sehari-hari juga semakin meningkat. Berbagai pekerjaan di zaman teknologi ini mensyaratkan para pelamarnya untuk dapat menguasai beberapa aplikasi untuk penyelesaian pekerjaannya. Untuk para pemuda dan pelajar, penguasaan komputer, keterampilan menggunakannya menjadi syarat dalam

proses pembelajaran sehari-hari. Komputer dapat membantu para pelajar dalam hal pengembangan keterampilan-keterampilan penting yang disyaratkan, seperti pemecahan masalah (*problem solving*), berpikir kritis, dan mendorong tumbuhnya kreativitas. Beberapa alasan keterampilan menguasai komputer ini dapat membantu pelajar antara lain membantu para pelajar untuk mendapatkan pekerjaan, menyelesaikan tugas-tugas belajar, dan juga pengembangan keterampilan-ketrampilan yang berhubungan dengan perkembangan zaman (<https://www.june29.com/the-importance-of-computer-skills-for-students/>). Penguasaan komputer bersamaan dengan penguasaan internet, juga memberikan banyak manfaat kepada pemuda dan pelajar. Berbagai informasi dapat dengan mudah diakses dengan menggunakan komputer yang terkoneksi dengan internet. Sistem pembelajaran dengan menggunakan internet juga lebih menarik, karena para pelajar dapat menggunakan internet untuk bertemu secara virtual dengan orang lain dari berbagai belahan dunia (<https://www.clubensayos.com/Tecnolog%C3%ADa/USING-COMPUTERS-AND-INTERNET-DEVELOPS-IMPORTANT-SKILLS/2494472.html>). Sejalan dengan ini, *“The usage of informational-communicative technology gives us many opportunities to expand greatly tutoring-teaching and educational-management abilities. Modern internet resources enable us to create virtual teaching institution and to conduct adequate virtual teaching, to hold internet conferences “online” about teaching-tutoring problems more intensively. In this case the wide audience can participate from all over the world. The expense will be minor, but we can achieve great results”* (Darejan Geladze, 2015).

Gereja Getsemani Lemadak yang terletak di Desa Pariti, Kecamatan Sulamu-Kabupaten Kupang, dengan jumlah kepala keluarga (KK) yang tergabung sebanyak 210 KK yang bermata pencaharian petani. Jumlah pemuda yang tergabung di gereja ini sebanyak 40 orang. Pemuda gereja selaku generasi penerus dituntut untuk dapat melengkapi dirinya dengan berbagai keterampilan termasuk keterampilan menguasai komputer dan akses internet. Hasil diskusi dengan gereja, bahwa hampir semua jemaat termasuk pemuda gereja belum terlalu menguasai komputer seperti Ms. Words untuk penyelesaian tugas sekolah, surat menyurat, dan pencatatan administrasi dan juga MS. Excel untuk pencatatan berbagai transaksi keuangan yang sederhana. Untuk kebutuhan gereja, data jemaat juga dikumpulkan secara manual sehingga kemungkinan terjadinya data yang hilang atau tidak terdata juga mungkin terjadi. Gereja berharap akan ada pendampingan dan pelatihan oleh universitas guna meningkatkan keterampilan masyarakat atau jemaat di gereja Getsemani. Bahwa dengan dilatihnya pemuda gereja maka

keterampilan tersebut dapat ditularkan kepada orang tua dan keluarganya, terutama dapat membantu diri pribadi untuk menguasai teknologi komputer dan juga dalam penyelesaian tugas dari sekolah jika ke depannya sekolah terbuka untuk perkembangan ilmu, dan juga membantu dalam penyelesaian administrasi dan kegiatan-kegiatan di gereja serta membantu masyarakat untuk melek teknologi komputer dan internet. Bantuan berupa peralatan fisik juga diharapkan dapat diberikan untuk menunjang kegiatan ini selanjutnya di tingkat gereja.

Dasar pertimbangan kegiatan pengabdian masarakat ini termuat dalam 5 aspek sebagai berikut:

a. Tema Program.

Tema program PkM 2023 adalah “Pelatihan Ms. Office Bagi Pemuda Jemaat Getsemani, Lemadak, Desa Pariti, Kecamatan Sulamu – Kabupaten Kupang”.

b. Sasaran Program

Sasaran program PkM 2023 adalah berbentuk komunitas, baik kelembagaan atau kemasyarakatan di tingkat desa yang membutuhkan ragam bantuan meliputi fisik, pelatihan, pembimbingan, maupun pendampingan.

c. Hasil Expert Judgement.

Hasil expert-judgement pada bulan November 2022 yang telah dilakukan Tim PkM UPBJJ-UT Kupang, menetapkan bahwa Kelompok Pemuda Jemaat Gereja Getsemani Lemadak di Desa Pariti sebagai komunitas penerima manfaat program PkM 2023. Dasarnya adalah bahwa para pemuda yang tergabung dalam kelompok ini membutuhkan keterampilan penguasaan komputer dalam hal ini Ms. Office (Ms. Words dan Ms.Excel) dan juga pelatihan terkait akses internet dan penggunaan *G-Form* untuk pendataan dan mengumpulkan data.

d. Anggota Komunitas.

Kelompok Pemuda Gereja dan para pegawai gereja.

e. Kebutuhan Kompetensi.

Semakin berkembangnya teknologi informasi dan komunikasi termasuk didalamnya penguasaan komputer dasar dalam kegiatan sehari-hari, menuntut para pemuda jemaat yang dalam sehari-hari ada yang sebagai pelajar untuk memiliki keterampilan mengoperasikan komputer dan aplikasinya. Kompetensi yang diharapkan ini diberikan melalui: (1) pelatihan pengenalan komputer dan pelatihan MS office (Word dan Excel), (2) pelatihan pembuatan form untuk pengumpulan data (*Google form*).

Tujuan

Secara umum, tujuan PkM ini adalah perguruan tinggi dapat membantu membentuk/mengembangkan sekelompok masyarakat yang dalam penguasaan keterampilan tertentu sesuai dengan tujuan PkM itu sendiri. Secara khusus, kegiatan PkM ini untuk membantu masyarakat dalam meningkatkan kesejahteraan, memberikan pengetahuan dan ketrampilan serta bantuan kepada masyarakat.

Solusi dan Target Luaran

Tujuan umum dari suatu kegiatan PkM adalah untuk membantu masyarakat dalam menghadapi permasalahan yang dihadapi dalam kehidupan sehari-hari dengan memberikan mereka pengetahuan dan keterampilan yang nantinya dapat bermanfaat bagi diri pribadi dan juga masyarakat. Pada kegiatan PkM Pelatihan Ms. Office Bagi Pemuda Jemaat Getsemani, Lemadak, Desa Pariti, Kecamatan Sulamu – Kabupaten Kupang diharapkan hasilnya dapat memberikan tambahan pengetahuan dan keterampilan bagi pemuda dan masyarakat dalam hal penguasaan komputer dan nantinya diharapkan pemuda dan masyarakat lebih siap bersaing di era teknologi maju.

Oleh karena itu sesuai hasil kajian dan kesepakatan dengan mitra, pengabdian ini akan memberikan pelatihan penguasaan komputer khususnya untuk Ms. Word dan Ms. Excell serta penggunaan G-Form dalam pengumpulan data.

Target yang ingin dicapai dalam pelatihan dan pendampingan ini adalah pemuda gereja memiliki kemampuan dasar pengoperasian Ms. Office dalam kehidupan sehari-hari, baik untuk keperluan sekolah maupun dalam membantu penyelesaian administrasi di organisasi di mana mereka berada seperti gereja. Selain target ini, target luaran yang diharapkan adalah hasil PkM ini dapat dipublikasikan dalam jurnal yang terakreditasi.

B. Metode Pelaksanaan

Dalam pelaksanaan kegiatan PkM ini ada beberapa metode yang dilakukan:

- a. Pada tahap awal tim PkM melakukan survey langsung ke pihak mitra, bertemu secara langsung dengan pihak jemaat dalam hal ini adalah Gereja Getsemani Lemadak yang untuk mendapat gambaran tentang keperluan jemaat dan pemuda gereja.
- b. Setelah mengadakan survey dimana tim PkM dapat mengetahui secara langsung kebutuhan-kebutuhan apa yang dibutuhkan masyarakat dalam usaha membantu meningkatkan keterampilan mereka. Setelah diketahui

apa saja yang akan dilakukan maka Tim PkM akan menentukan waktu yang tepat untuk pelaksanaan kegiatan PkM.

- c. Pada saat pelaksanaan kegiatan PkM maka hal-hal yang akan dilakukan antara lain: (1) Memberikan pelatihan pengenalan komputer dan Ms. Office; (2) memberikan pelatihan terkait internet dan akses Google Form.

Selain diberikan pengetahuan dan pelatihan juga diberikan pendampingan secara langsung kepada pemuda gereja dan pegawai gereja sehingga meeka dapat langsung mempraktekan hasil pelatihan. Tim PkM juga memberikan bantuan berupa alat-alat penunjang agar nantinya hasil pelatihan ini dapat dimanfaatkan untuk keperluan masyarakat anggota gereja.

Monitoring dilakukan oleh tim PKM untuk memantau keberhasilan proses pelatihan dan penerapannya di masyarakat.

Dalam pelaksanaan kegiatan ini, pihak desa dan gereja memfasilitasi tempat pelatihan serta mendukung dengan mengumpulkan masyarakat dalam hal ini pemuda geeja dan pegawai gereja.






C. Hasil dan Pembahasan



Hasil Pelaksanaan Kegiatan

Sebelum melakukan pengajuan kegiatan pengabdian pada masyarakat, untuk mendapatkan informasi mengenai kebutuhan mitra maka tim melakukan kunjungan ke Jemaat Getsemani Lemadak Desa Pariti, Kecamatan Sulamu Kabupaten Kupang. Kegiatan ini bertujuan mengumpulkan data sehubungan dengan kebutuhan yang diperlukan oleh Jemaat Getsemani dan untuk menentukan apakah kegiatan ini bisa atau tidak dilakukan oleh tim. Hasil expert-judgement pada bulan November 2022 yang telah dilakukan Tim PkM UPBJJ-UT Kupang, menetapkan bahwa Kelompok Pemuda Jemaat Gereja Getsemani Lemadak di Desa Pariti sebagai komunitas penerima manfaat program PkM 2023. Dasarnya adalah bahwa para pemuda yang tergabung dalam kelompok ini membutuhkan keterampilan penguasaan komputer dalam hal ini Ms. Office (Ms. Words dan Ms.Excel) dan juga pelatihan terkait akses internet dan penggunaan *G-Form* untuk pendataan dan mengumpulkan data jemaat serta kebutuhan lainnya.

Hasil Kegiatan dapat dilihat pada tabel berikut.

Tabel 1.
Hasil Kegiatan PkM

No	Kegiatan	Keterangan	Dokumentasi
1	Survey lokasi	Pertemuan dengan Ketua Majelis Jemaat Getsemani Desa Pariti yang dilakukan pada bulan November tahun 2022	
2	Analisis Situasi dan Identifikasi kebutuhan		
3	Pelaksanaan PKM	Pelatihan Tahap 1 : Ms. Office (Ms. Words dan Ms.Excel), akses internet, dan penggunaan G-Form dilakukan pada bulan Agustus 2023	
4	Pendampingan	Pelatihan Tahap 2 : Ms. Office (Ms. Words dan Ms.Excel), akses internet, dan penggunaan G-Form dan pendampingan saat melakukan praktik pembuatan G-Form.	 

No	Kegiatan	Keterangan	Dokumentasi
5	Monitoring	Melakukan monitoring hasil pelatihan. emuda Jemaat Getsemani dapat menerapkan Ms. Office (Ms. Words dan Ms.Excel), akses internet, dan penggunaan G-Form untuk pendataan Jemaat Getsemani	  https://forms.gle/aGfDErnfGaFs2wjf8

Pada tahapan pelaksanaan dan pendampingan kegiatan meliputi pelatihan komputer Ms. Office (Ms. Words dan Ms.Excel), akses internet, dan penggunaan G-Form. Pelatihan ini bertujuan agar Pemuda Jemaat Getsemani dapat menyelesaikan tugas sekolah, surat menyurat, dan pencatatan administrasi gereja, dengan MS. Excel untuk pencatatan berbagai transaksi keuangan yang sederhana. Dan untuk kebutuhan gereja, karena sebelumnya data jemaat dikumpulkan secara manual sehingga kemungkinan terjadinya data yang hilang atau tidak terdata juga mungkin terjadi, maka diberikan pelatihan pembuatan G-Form dengan tujuan data jemaat lebih mudah didata dan berkas yang dibutuhkan dapat tersimpan rapi dalam 1 (satu) dokumen atau file.

Pada kegiatan pelaksanaan, Pemuda Jemaat yang hadir sejumlah 50 orang. Selain memberikan materi, juga dilakukan praktek agar peserta dapat lebih memahami apa yang disampaikan.

Tahapan pendampingan dilakukan dengan tujuan untuk memastikan bahwa materi dan praktek yang sudah diberikan dan dilaksanakan, dapat dimanfaatkan dan dipraktikkan pada lingkungan pemuda gereja jemaat Getsemani. Pada tahapan inipun tetap Tim PkM mendampingi Pemuda Jemaat Getsemani mempraktekkan cara membuat data dalam bentuk excel dan G-Form untuk pendataan jemaat Getsemani.

Pembahasan

Pelatihan untuk peningkatan kompetensi bagi Pemuda Jemaat perlu dilakukan secara berkesinambungan. Dengan adanya pelatihan dan pendampingan diharapkan tujuan PkM pada Jemaat Getsemani agar dapat menguasai teknologi komputer dan juga dalam penyelesaian tugas dari sekolah jika ke depannya sekolah terbuka untuk perkembangan ilmu, dan

juga membantu dalam penyelesaian administrasi dan kegiatan-kegiatan di gereja serta membantu masyarakat untuk melek teknologi komputer dan internet.

Berdasarkan hasil evaluasi dan monitoring, kegiatan ini membawa hasil yang berdampak pada peningkatan kompetensi pada jemaat Getsemani khususnya para Pemuda Jemaat dalam mengoperasikan MS Word, MS Exel, dan G-form pada kegiatan sehari-hari dan yang berhubungan dengan administrasi gereja. Dilihat dari hasil praktek yang sudah dilakukan, masih perlu perbaikan dengan latihan terus menerus untuk mendapatkan hasil yang lebih baik dan tentunya diharapkan dapat memberikan manfaat bagi Jemaat Getsemani terutama administrasi gereja yang berhubungan pencatatan data jemaat dan keuangan.

D. Kesimpulan dan Saran

Simpulan

Kegiatan PkM Pelatihan MS. Office bagi Pemuda Jemaat Getsemani Lemadak Desa Pariti berjalan dengan baik dan berhasil. Hal ini tentunya didukung oleh tokoh masyarakat setempat dan gereja.

Para peserta pelatihan juga sadar akan pentingnya kegiatan ini guna meningkatkan ketrampilan menggunakan MS Word, MS exel, dan pembuatan G-Form dalam menunjang kegiatan sekolah sehari-hari dan administrasi gereja Jemaat Getsemani.

Saran

Pendampingan perlu dilakukan lebih lanjut untuk kegiatan ini dengan tujuan memberikan motivasi dan konsultasi apabila saat mempraktekkan hasil pelatihan masih menemui kendala.

E. Daftar Pustaka

<https://www.june29.com/the-importance-of-computer-skills-for-students/>

<https://www.clubensayos.com/Tecnolog%C3%ADa/USING-COMPUTERS-AND-INTERNET-DEVELOPS-IMPORTANT-SKILLS/2494472.html>

Geladze, Darejan. 2015. *Using the Internet and Computer Technologies in Learning/Teaching Process*. Journal of Education and Practice www.iiste.org ISSN 2222-1735 (Paper) ISSN 2222-288X (Online) Vol.6, No.2, 201